
日期：7/29/2012 
題目：生死大權 
經文：約翰福音 11：17—27    38—45 
主旨：因耶穌是生命的主，所以我們要跟隨他 
 
引言：    
 
我們時常用生死大權來描寫一些人手上有極大的權柄與權威。這個人可以是君王，

是總統，是高官，也可以是我們工作地方的主管，公司總裁。如果我們不小心得罪

他們的話，那我們的生活是非常的頭痛，困擾，甚至往往會失去了我們的工作。所

以我們很多人都知道在某些地方我們那個界限是在哪裡，哪些人是我們不能夠得罪

的。 
 
在過去的幾個月，我們一起所讀的，所學習的這一位耶穌也是掌握生死大權的一

位。他用的這一個權柄是用來充實我們的生命，然后有一天，他也會用他的權利到

我們死了之后，能夠使我們復活，因此給了我們活在世上的時候能有盼望。今日早

上我們會再一次看一下他如何使用他的這一個權力與祂的權威使拉撒路從死裡復

活。我們特別注意到拉撒路已經死了有四天，這一個使拉撒路復活的神跡，是約翰

記錄在《約翰福音》裡的第七個神跡，也是最后一個神跡，同時當我們看見神跡的

時候，我們一定要記住，約翰記錄神跡的這一個目的，就是讓讀者看了，聽到了這

七個神跡能夠相信耶穌是基督，是神的兒子，並且相信他得永生。所以這一個目

的，你會在《約翰福音》每一個神跡裡，隱隱若若的有時候會非常清楚的投射出

來。 
 
我們簡單的復習一下，這一個神跡，是在伯大尼發生的，伯大尼離開耶路撒冷是非

常近的一個小城，耶穌和這個故事裡的家庭拉撒路，馬大和馬利亞是有一個密切的

關系。在上個禮拜我們看到他們有人說你所愛的拉撒路病了，又說耶穌向來愛拉撒

路，馬大和馬利亞他們這一個家。然後，當耶穌還在約旦河的東邊的時候，有人就

來說拉撒路病了，耶穌沒有立刻去伯大尼，拉撒路那個地方，他反而在原來的地方

停多了兩天，而且在這一個時候，耶路撒冷和他們的長官對耶穌越來越不友善，有

敵意，甚至已經有很多的計謀要將他逮捕，要處死他。所以他如果要去伯大尼，他

的生命安全要受到威脅。上個禮拜，我們也看到當耶穌面對拉撒路的死亡，在他裡

面的那個強烈的情緒，特別是對死亡這一件非常不正常的事情，他的難過，他的憤

怒。現在我們繼續看這一個故事，這一個神跡。 
 
耶穌掌管自己的議程 
 
我們大家還記得我們讀到耶穌在《約翰福音》裡，所行的第一個神跡就是在一個婚

宴場合裡酒用完了，那這是一個在當時的社會裡不可想象的事情，他的母親也在

場，他的母親立刻就去耶穌那裡說：你能不能處理一下，你有沒有辦法？但是耶穌

的回答也是相當的不尋常，他說婦人，我和你有什麼相干呢?我的時候還沒有到。

然后，等一等，他的時候到了的時候，他就吩咐人將六個大的水缸裝充滿了水，拿



出來的時候，這些水已經變成了酒了。你還記得另外一個神跡，有一個大臣他跑來

找耶穌，他說你快點跟我回去，因為我的兒子快要病死了，他來的目的是要把耶穌

請回去，但是耶穌卻拒絕和他一起回去，然后耶穌說：你的兒子被醫治，你的兒子

好了，耶穌沒有按照他的意思跟他一起回去。然后在約翰福音裡還有另外的一個記

載，就是記載耶路撒冷有一個節期，很多人都在那裡聚集，很多人都在那裡慶祝，

因此他的兄弟姐妹，他的弟妹都跟他說：耶穌這是你去耶路撒冷最好的時候，如果

你要人能認識你，要人相信你的話，現在趁人都在那裡，你要去，叫他們能夠看

見，聽見﹔但是耶穌卻拒絕了他們的那一個聳踴。耶穌說：我的時候還沒有到，然

后過了幾天，當他的時候到了，他就去了耶路撒冷。然后在今天的這一個故事裡，

我們也看到拉撒路病了，耶穌也沒有按照人的意思去伯大尼，他反而在那個的地方

多留了兩天，在這個經文裡面，我們也看到馬大和馬利亞對耶穌的期望，他們兩個

人都先后表示：耶穌，如果你早來的話，那我們的兄弟拉撒路就不會死了，他們的

意思是：如果耶穌你早一點來，你就會像醫好其他的人一樣，他就不會死了。他們

對耶穌的一個期望，就是耶穌來到我們這裡，在拉撒路還沒有死之前來，拉撒路就

不會死了，拉撒路就有希望了。 
 
在這裡你看到每一個人對耶穌都要自己的意見，都有自己的期望，每一個人都希望

耶穌做什麼，什麼時候做？為什麼要做？如果有十個人在一間房間裡面的話，可能

有十個不同的意見，和對耶穌的期望，但是在這個故事裡，給我們看到很清楚的一

點，耶穌是按照他自己的議程在那裡行事，按照他的時間在那裡做事，他不會讓任

何的人來搖動他的手，他也不會讓任何的人來拉住他的腿，來走哪一個方向，因為

他有他的議程，他是那一個掌管自己議程的那一位主。 
 
我相信我們今日在 21 世紀相信耶穌的人，和第一世紀的人都是一樣的，當你來到

耶穌面前，當你和他建立了這一個關系，你唯一能做的就是在那裡順服他。一個有

信心的人，一個活出信心生命的人，乃是一個順服耶穌的人，不是我一生都在那

裡，要他替我做這，做那。很多時候我們聽到人說：你看我過去一看我的一生，就

真的經歷到神如何到我們的禱告。當然神一直在聽我們的禱告。往往我們的一生，

當我在那求這，求那時，他都在那裡給我的。就好像這一個神就是我能夠命令，能

夠吩咐的一樣，當我們對這一位耶穌有正確認識的時候，我們體會到我們唯一能夠

做的就是在那裡順服他，將我們的生命降服在他的那一個主權下面。 
 
耶穌掌管我們的一生 17-27 
 
8-11. 在原地呆了兩天之后，耶穌就跟他的門徒說：現在讓我們去拉撒路那裡吧！

到猶太去吧，然后門徒馬上就警告他：現在猶太地，耶路撒冷那裡對你是非常不友

善，他們准備逮捕你，甚至想要殺你。耶穌就回答說：白晝不是有十二個小時嗎？

人若在白天行走就不跌倒，因為他們看見這個世上的光。在這一句話裡面，耶穌就

很簡單的跟他們說：我是世界的光，當你跟著我走的時候，你就在光裡面走，當你

在光裡面走的時候，你就不會做那一些神不喜悅的事，但是也有人不聽我，他們不

跟我這一個光，所以他們在黑暗裡，他們做那些神所不喜悅的事，現在趁著有光，



我就跟你們一起，讓我們趕快的去那裡，讓我們在那裡工作，在那裡把拉撒路叫醒

吧。然后在 16 節多馬有這樣的回應：他說我們也跟他一同死吧，這句話其實從一

個比較簡單的角度來看多馬講的話很單純，他知道在前面有危險，他知道耶穌要

去，那我們跟你一起去，要死就死吧，很單純的一個跟隨一個話語，就好像耶穌與

彼得的對話。 耶穌說人家要離棄我，要不認我，彼得說：不不不，我不會的，就

算我跟你死我也會的，就是一時沖動的話語，表明了他跟耶穌的忠心。他們就去

了。 
 
     在 17 節，他們到達了伯大尼。約翰又在這裡特別的強調，知道拉撒路在墳墓裡

已經有四天了，如我上一次跟你們分享的，很可能這一個傳遞信息的人來到耶穌這

裡的時候，告訴耶穌拉撒路病了，那一個的時候拉撒路很有可能已經死了，然后死

了之后，他們有一個很快的埋葬，耶穌等了兩天，就已經三天了，然后第四天到了

那個地方，他已經埋葬了四天了。然后在第四天的時候，他們都知道這一個尸體就

開始腐壞，臭味就開始出來了。 
 
     21-24 在耶穌跟馬大的對話裡面，馬利亞也來了，他們在那裡相同的表達內容

是：如果你早一點來這裡的話，拉撒路就不會死了。他們的意思就是你現在來的

話，可能晚了一點，但是耶穌說：不，拉撒路會復活，馬大說：我知道在末日的時

候就會復活的，馬大在這裡所表達的那個意思：乃是在世界的末了，他們猶太人的

信念，就是所有的神的兒女都會復活的，因為彌賽亞來的時候，所以他說，不錯，

拉撒路會復活，但是要等到世界的末了，彌賽亞來的時候，所以他們沒有完全的了

解耶穌的那一個心意。 
 
接著下來，耶穌在 25、26 節說了這一句，我們大家熟悉的 “我是”的宣告，耶穌

說：“我就是復活和生命，信我的人，雖然死了，也要活著。凡活著又信我的人，

必定永遠不死。你信這話嗎？”我們大家熟悉的和合本，我們大概都會背的耶穌

說：“復活在我，生命也在我，信我的人，雖然死了，也必復活。凡活著信我的人

必永遠不死。你信這話嗎？”然后馬大在后面的回應：我知道在末日我們都會復

活。她還是不能完全了解耶穌的話語，在約翰福音也好，其他的福音書，特別是馬

可，你都會看見很多的門徒對耶穌所講的事也不是完全的了解，特別是馬大在這

裡，耶穌跟她說：拉撒路會復活，會復活，但是馬大說：不錯，他會復活，但是等

到以後他會。但是你不能怪她，是不是，你不能說馬大怎麼這麼遲鈍呢？連這個你

都聽不懂。你不能怪她，因為她所經歷的，她所認識的耶穌是那一個使病人得醫

治，瞎眼的能看見，瘸腿的能行走，還沒有看見耶穌能將一個死了幾天的人能把他

從死裡復活。所以從死裡復活這件事，現在的話，對馬大來說是非常陌生的，不可

思議的，所以她才有這一些的回應。 
 
勝過死亡    
 
因此我們現在再繼續的看一下，耶穌說：我就是復活，我就是生命，這一句的話。

在這裡我們看到首先的他這一句話他對死亡的勝利。耶穌說：復活在我，我就是復

活，信我的人雖然死了，也一定要復活。他說的這句話，是說：我就是那一個復



活，我能夠勝過死亡的，我比死亡更加的偉大，更加的有能力的。既然我比死亡更

加的有能力，所以我能使一個死人復活。當耶穌講完這句話沒有多久，他在耶路撒

冷就被逮捕了，被釘在十字架上，也被埋葬在墳墓裡，然后第三天他從死裡面復

活。我們看見死亡在耶穌身上是沒有任何的力量的，有短暫的約束，但沒有那個力

量讓他長久的在死亡的當中，不，第三天他從死裡復活。因為他從死裡復活了，所

以他講的這番話就有分量，就有意義。 馬利亞馬大和當時的門徒沒有看見耶穌的

復活，所以對這番話有懷疑的地方，但是耶穌說這句話不是單單對拉撒路說的，馬

大、馬利亞和門徒們說的，也是指著祂自己說的，既然祂能夠復活的話，將拉撒路

從死裡復活的話，也不是難的事。因為那一個復活的主，祂一定有能力使拉撒路復

活過來。 
 
賜予生命 
 
     在這個故事裡，這一句話裡，“活著信我的，必永遠活著，不會死。”他是

說：如果你死了，我會讓你復活﹔但是如果你活著的話，我會給你一個生命，一個

屬靈的生命，一個屬靈的生命是不死的。當你將的信心放在耶穌上面的時候，你就

開始有了一個新生的生命，一直活到永恆的裡面。不錯，你的肉身在這個世界上會

有死亡的，每一個人都會遇見的，但是死亡只不過是一個過渡的時期，很短暫的時

刻，把我們從一個物質的世界帶進到一個屬靈的、永恆的世界裡面。在《約翰福

音》第 10 章，耶穌說：“我是這個好牧人。我來了是要羊得到一個的生命，並且

得到一個更加豐盛的一個生命”。一個豐盛的生命不是沒有艱難的，沒有試煉的﹔

而是一個豐盛的生命不是凡事順利，如我意的一個生命﹔一個豐盛的生命不是我不

會生病，我有許多的財富﹔一個豐盛的生命乃是在神的帶領，神的供應和神的保護

之下。今日和前幾個禮拜我們都唱過《神的兒女何等有福》：這裡所說的在壓力中

能夠平靜，在忙碌中能夠休閑，在失敗中能夠歡笑，在逼迫中能夠屹立 ﹔在絕望

中有盼望，在冷漠中有關懷，在困境中有出路，在死亡中能有生命，神的兒女是何

等的有福。這個是那一個豐盛的生命。在這些逆境的當中，當我們被人錯待，被人

誤會，我們的生命裡仍然有喜樂，能夠有愛，能夠有忍耐，能夠有恩慈，能夠有良

善，能夠有信實，有溫柔，有節制。在這一些困境的當中仍然在內心裡面有那個聖

靈的果子，一個豐盛的生命能夠在那裡彰顯出愛神愛人，是我們生命中最重要的事

情，一個豐盛的生命乃是將耶穌基督的榮美在我們的生命裡彰顯出來，一個謙卑，

一個柔和的生命。 
 
耶穌的禱告 
 
40-43 在這段經文裡，我們也看見耶穌的禱告。耶穌到墓前，然后吩咐他們把石頭

挪開，約翰特別的又提到馬大在那裡跟他說：你真的要把石頭挪開嗎？尸體已經發

臭了。約翰非常的強調耶穌等了兩天，拉撒路死了，在墳墓裡已經第四天了，尸體

已經發臭了。然后耶穌在這裡禱告：父呀，我感謝你，因為你聽了我，我知道你常

常聽我，但我說這話，是為了周圍站著的群眾，是要他們相信是你差了我來的。很

簡單的在這裡首先耶穌的禱告，但我們想：耶穌這一個行神跡的人，可以說是家常



便飯的一個人，他要做就去做是不是？但這裡特別提到祂的禱告。第一點：耶穌

說：“父已經聽到我了”。 意思說：耶穌已經禱告了。然后第二點， 耶穌有把握

天父聽他的禱告，你記得我們在大概也有兩三個禮拜前，在看第 15 章真葡萄樹的

時候，我們求，求的都給你，當然那個先決條件要在他裡面，好像是一張空頭支

票，其實就是一個空頭支票，當你按著他的心意來禱告他才聽，耶穌這裡滿有把握

的知道天父聽了他的禱告。然后第三，這一個神跡他的目的乃是叫人知道我是被你

差來的，這兩天的耽誤又肯定拉撒路的確死了，而且將一個就要腐壞的尸體，或者

已經腐壞的尸體復活過來，大概只有神能做到，所以耶穌這一個神跡是要使人清楚

的知道拉撒路真的死了。當把石頭挪開的時候，有臭味，但是當你將這一位真的死

了的人復活過來的時候，這一件事只有神所派來的彌賽亞神的兒子能做到。 
 
接著下來，在 43 節那裡，耶穌就在那裡大聲的呼喊：叫拉撒路出來，當你看到前

面的這些的教導，這些的解釋，叫拉撒路出來，就好像是一件很小的事，那個重點

是放在前面的，我做的這些事情就是要你們知道神差了我來的，神叫拉撒路出來，

拉撒路就出來。這一些的言辭，這一些肯定他被埋葬了四天，然后把他復活過來，

真的來肯定只有神的兒子耶穌基督才能做的，因為他是那一位的彌賽亞，是從神來

的，所以他也能使我們復活過來。當你我死的時候，我們的身體會被埋在地下，或

被火葬，變成了灰，但我們死的時候，我們的身體被埋葬在地裡，或火葬，變成了

灰。但是我們死的那一刻，我們的靈魂就去到了天父那裡。然後我們腐敗的尸體會

留在地下，等到有一天，耶穌基督再來的時候，他會將我們這一個化成灰的尸體再

復活過來，而且在今日當你我活在這個世界上的時候，他給我們的是一個豐盛的生

命。 
 
耶穌是要我們相信他 
 
不錯，他能將人從死裡復活過來，他能夠給生命給一個豐盛的生命，那又怎麼樣？

這一個的資料跟你跟我又有什麼關系呢？如果我覺得我的生命已經都很滿足了，什

麼都不缺的話，你再多講這個豐盛的生命我也是無動於衷的﹔如果我對死亡，死了

之后去哪裡漠不關心的話，你在跟我多說死了之后祂能夠使你復活，這句話對我也

是沒有意思的，是不是。正如如果我對我目前所用的十幾年前所買的電腦非常滿意

的話，我為什麼要去看這新的廣告，要買那些最先進最好的電腦呢？如果我現在對

我那一個十年前買的手機我現在覺得非常的滿意，能夠滿足我的一切的需要，那我

現在為什麼考慮要換更好更貴更好的手機呢？真的嗎？在競選的期間，電視裡面，

雜志裡面，會看到一個英文的名字叫做（Reality check），當這些競選的人在說這

些的話，我在任期的時候，我做了一•••二•••三•••四•••好，這些的

評判者會說（Reality check）他到底做了多少？同樣的，當你說我現在的生活非常

的滿足，為什麼要這一個豐盛的生命？我現在對死亡也不在意，為什麼要關心這個

復活的事情？真的嗎？在你的裡面，我的裡面，有沒有那一個超過處境的那一個內

心的平安，還是你我就是被我們的環境在那裡控制，把我們吹來吹去，環境好的時

候，心裡面好多的平安，環境不好的時候，心理面就沉默下去。就是一個 YoYo 一

樣的,被環境控制住了，難道你我真的不關心死后去哪裡嗎？殯儀館的人會跟我分



享，有時我去的早，在那裡等，會在那裡跟他們有一些的談話，他說：牧師，我做

了這一行這麼久了，我從來沒有看見一個無神的無宗教的一個案例，他說無論你生

前多麼的反對神，你生前是多麼強的無神論的人，但是當你死的時候，或者當你要

死的時候，你的心裡還是在那裡有恐懼，不知道有沒有神，如果有的話，怎麼辦？

所以他說在很多人對聖經一點都不熟，死的時候，他很期望他有一點宗教的味道，

他說你能幫我找一個牧師來。這是在西方的，在東方，可能找一個和尚來幫我敲敲

經,買一個保險以防萬一。當我再年輕一點的時候，當我相當受存在主意影響的時

刻，對死后我不會太有興趣，雖然我是一個基督徒，但我感覺好遙遠，但是當我的

年齡到了某一地步，當我看見周圍的朋友不是病就是死，看到以前中學的同學發來

的郵件，對說某某人去世了，然后在這些的時刻開始體會死后去哪裡了？死了之

后，真的你不在意死了之后去哪裡嗎？如果真的如你所說的，死了就沒有了，就好

像燈熄掉了，真的嗎？如果死了之后，還有這個世界的話，那危險了。是不是。 
 
     馬大和當時的猶太人都相信當彌賽亞回來的時候，所有神的兒女都會復活，都

會見到這位彌賽亞。正如我們剛才所唱的詩歌就是約伯所說：我知道我這個肉身消

滅之后，我必親眼見到我的救贖主。但是你我有沒有注意：在 25、26 節，耶穌

說:”我就是復活，我就是生命，信我的人，然后在 26 節，所有活著又相信我的

人，” 在這裡的焦點不是在復活這件事，或者這一個神跡，這裡的焦點是耶穌要人

注意行神跡的那一個人，因為神跡超自然的事情，來了也會過去，偉大的場面今天

在，明天可能就不在了。兩天前很多人都在看奧運的開幕典禮，看見他們的偉大，

當然也有很多人想起四年前的北京奧運，和八年前另外一個地方的奧運，但是那些

來了就過去了，不會經常的存在你的腦海裡面，是不是。我們或者也有人在生命裡

也經歷超然的事情，或者遇到某一個病，或者有一個的心臟病，然后剛好剛好，又

很巧很巧得到了救護，如果晚一分鐘來的話，可能這條命就沒了。那個時候我們是

何等的感激，還好，家人把我立刻的 送到醫院裡，如果晚了幾分鐘，大概我的全

身就會癱瘓下來。然后那時候我們多麼的感激，我們對神有一種重新的承諾和委

身，我們要更多的讀他的話語，在教會更多的服侍，然后我跟他說，我這條命是撿

回來的，現在我就給你了，你叫我做什麼，我就做什麼。然后一年不到，又怎麼

樣？又變成原來的老樣子，因為這一些的事情，超自然的事情，能夠在短時間在那

裡使你能夠充到電，但不能使你長久的扶持你下去。因為這一個的緣故，當時有許

多人看見拉撒路的這一個神跡，他們后來沒有相信耶穌，所以耶穌在這裡是要我們

注意的對祂有信心，要相信祂，是祂有這個能力，能夠幫助我們勝過生命裡面的試

念，是祂能夠扶持我們，使我們能夠在屬靈的生命裡成長，能夠成熟，是祂給我們

這個能力，這個盼望，有一天我們也要從死裡復活過來，是祂給我們今生有豐盛的

生命，然后今生對來生我們有一個的盼望。 
 
結語 
 
當生死大權落在一群在罪人的手裡，無論是君王，總統，公司的總裁，甚至有時候

這個生死大權落在教會的一個牧師的手裡的話，那就好危險。最近還聽到一個故

事，因為這一個牧師的大權，大家都怕他，他做的事情沒有人敢給他任何的評論，



都生活在恐懼的當中。當生死大權落在罪人的手上就有這些的危險。 但是在我們

最近研讀《約翰福音》的時候，我們體會到這一位大牧人，好牧人，這一位生命的

糧，這一位的真葡萄樹，這一位的世界的光，他的確擁有這一個生死大權，是祂在

那裡供應我們，引導我們，保護我們, 幫助我們透過生命這些高峰低谷的時候，他

都在我們的身邊帶領我們﹔在逆境的當中，他將那一個超過處境的平安給我們﹔然

后在我們死亡的時候，我們的靈魂去到祂那裡，我們身體會被埋在地下，等候祂的

來臨，然后叫這一個身體復活。是這一位的主在那裡掌管我們的人生，竟然是祂在

掌管，你還在怕什麼？ 
 
 
最近和一個患了癌症的姊妹談話，我問她最近的治療怎麼樣？她說有幾個地方醫生

都看見癌細胞都在縮小，還有一個地方沒有什麼變化。當我還在想繼續這個對話的

時候，她馬上說：我的先生一直都在提醒我，我們現在信了耶穌，我們現在都不要

怕了。我又在網上另外的姐妹也在接受治療的當中，她每一個禮拜等兩三次的博

客，看到他如何維持過一個正常的生活，使到孩子能享受孩子家庭那種的團聚的時

間，在他的博客裡面，你看不到一句對神的埋怨，不是說你埋怨就不好了，不是這

個意思，但是沒有一句話說：神你為什麼對我這樣不公平，我還蠻年輕的,我的孩

子都還很小，你為什麼讓我得了這樣的病？所看見是對神的一種的感恩，對神帶領

的，保護的一種的感激，謝謝神，你將這些的朋友放在我的身邊，謝謝神，今天又

看了我，謝謝你，謝謝你。當我看到這一些的時候，我唯一的反應就是，這一些都

是這一個豐盛生命的表現。 
 
 
我相信我們當中，特別有些人最近幾個月開始來聚會的話，你大概聽到很多次，無

數次的講道耶穌是好牧人，是大牧人。但是你還沒有和他連接上，就好像你前幾天

買的最先進的電腦，但是你沒有將電腦和電源連接上，這個電腦再好，對你也是一

點用都沒有，是不是？同樣的，這一位的耶穌，是那一位掌管生命，掌管生與死的

主，有那一個生跟死的權利，能夠給你我有豐盛的生命，能夠將我們需要的，心靈

的需要他能夠供應我們，在壓力中給我們平靜，在忙碌中能夠給我們悠閑，在失敗

的時候他能夠使我們仍然歡笑，在逼迫中他仍然能夠站立的穩，在絕望的時候他能

夠給我們盼望，在冷漠的時候我們有關懷，在困境的當中我們有出路，在死亡的時

候能夠有生命，但是如果你不跟他接上的話，又有什麼用呢？ 


